

# Des jeunes volontaires au service civique des personnes hospitalisées

L'AP-HM et Unis-cité Méditerranée ont signé l'an dernier une convention de partenariat pour permettre à des jeunes volontaires d'effectuer leur service civique au sein des hôpitaux de l'AP-HM : un dispositif novateur et fédérateur en faveur des personnes hospitalisées !

Pour Unis-Cité, elle répond à une volonté de développer le service civique en milieu hospitalier, terrain privilégié pour favoriser l'esprit de responsabilité et l'engagement citoyen.

L'AP-HM a ainsi accueilli 36 jeunes volontaires : 20 jeunes de janvier à juin 2011 puis 16, d'octobre 2011 à mars 2012. Après avoir suivi une formation pour faciliter leur intégration

en milieu hospitalier, les jeunes ont été répartis en groupes autour de trois thèmes : "le lien social : pour développer des activités occupationnelles et des séances de lecture auprès des adultes", "l'aménagement des lieux de vie : pour rendre plus chaleureux les salles d'attente, les couloirs..." (une fresque a été inaugurée en juillet à l'hôpital Nord dans le service de radiologie pédiatrique) et "la prévention : pour soutenir les campagnes d'information mais aussi pour contribuer à la diffusion, au recueil et à l'exploitation des questionnaires de sortie, indispensables pour évaluer la satisfaction des patients".

Un an après la signature de la convention, le bilan des actions réalisées par ces jeunes est très positif pour les personnes hospitalisées mais aussi pour les personnels. De nombreuses activités ont pu être proposées notamment auprès des personnes âgées.

## "Fraternité et tolérance"

L'ensemble de ces actions a reçu le soutien financier de la Caisse d'Épargne de 550 000 €. La présentation des actions réalisées par les jeunes volontaires effectuant leur service civique à l'AP-HM s'est déroulée vendredi à l'Hôpital Sainte-Marguerite en présence de Bernard Michel-Bchet, président Unis-Ci-

té Méditerranée et Daniel Sperling, adjoint au maire UMP, représentant Jean-Paul Segade, directeur général de l'AP-HM.

À cette occasion, des attestations ont été remises aux jeunes volontaires qui ont terminé leur service civique. M. Sperling s'est réjoui de cette réussite : *"Dans le cadre du mieux vivre ensemble, il est important de restaurer les activités citoyennes pour une meilleure connaissance de l'autre. Dans cet exemple en milieu hospitalier, la fraternité et la tolérance ont guidé ces jeunes."*

Un dispositif gagnant-gagnant : pour les jeunes et les personnes hospitalisées.

E.E.



Les jeunes qui viennent de terminer leur service civique en compagnie du médecin, des responsables d'Unis-cité et de Daniel Sperling. / PHOTO DR